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《穿越聖經》 

希伯來書（2）基督的人格及所傳遞的信息均超越舊約先知（來 1:3-4） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

在上一次節目，我們查考與分享了希伯來書 1:1-2的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

希伯來書詳細敍述了耶穌基督如何成就舊約中的應許和預言，並如何超越猶太人的一切禮儀。

猶太人相信聖經，但大部分都拒絕接受耶穌是他們期待已久的彌賽亞，這封信的收信人應該

是猶太基督徒，他們非常熟悉聖經，並且公開表示相信基督。可是疑惑、逼迫，或假教師的

教導，都有可能使他們放棄基督教的信仰，重回猶太教。 

 

本書的作者是誰至今仍是個謎，可能是路加、巴拿巴、亞波羅、百基拉，也可能是保羅，但

大部分學者都認為，此書的作者不是保羅，因為希伯來書的寫作風格，跟保羅其他書信的風

格截然不同；此外，保羅在他的書信裏均向讀者介紹自己，並且自稱為使徒，但希伯來書的

作者，從頭至尾沒提自己的名字，也沒有自稱是耶穌傳道時的見證人。不過，希伯來書的作

者肯定跟保羅很熟悉，很可能是他的親密同工，也是常常聽保羅講道的。 

 

根據希伯來書 1:1-2、以賽亞書 6章、創世記 28:10-22、創世記 18章，以及出埃及記 31:18的

記載，在舊約時代，神運用種種不同的方法，把祂的信息傳給人，祂在異象中向以賽亞說話，

在夢中向雅各說話，親自向亞伯拉罕和摩西顯現。熟悉這些歷史故事的猶太人，自然不難相

信神會繼續啓示祂的旨意，但他們卻接受不了神會藉著祂的兒子耶穌基督說的話，來啓示自

己。耶穌基督成全了神歷代以來的啓示，並且是這些啓示的最高峰。當我們認識祂，我們就

能從罪裏得釋放，與神恢復美好的關係。 

 

希伯來書 1:2 記載：“就在這末世藉著他兒子曉諭我們；又早已立他為承受萬有的，也曾藉

著他創造諸世界。” 

 

主耶穌降世，成為人的樣式，祂在各地、各方廣行神蹟，掌管人類的生活。祂也掌管大自然，

祂可以平靜風暴，可以餵飽五千人。他恢復了亞當所失去的。主耶穌是萬有的承受者，聖經

告訴我們，我們是神的後嗣。羅馬書 8:16-17記載：“聖靈與我們的心同證我們是神的兒女；

既是兒女，便是後嗣，就是神的後嗣，和基督同作後嗣。如果我們和他一同受苦，也必和他

一同得榮耀。”“同作後嗣”是很有意思的話，這與“等同後嗣”不一樣。 

 

舉個例子說明吧。有些人對我們的廣播節目很有負擔，常常支持我們，甚至在遺囑中提到我

們。在遺囑中提到我們時，我們“同作後嗣”；但有時我們也可能“等同後嗣”。比方說，

有一份遺囑這樣寫道：“我要把這些錢捐贈給某某機構，這些錢捐贈給《穿越聖經》節目組。”

這讓我們和某某機構成為“等同後嗣”。當遺産分給我們時，我們可以自由運作。但是如果

在遺囑中、我們“同為後嗣”的話，這表示要由某些人掌管遺産，他們會在適當的時機把這

些遺産分配給不同的人，那是要有人管理産業的。主耶穌基督是後嗣，我們只是同為後嗣。

主耶穌負責管理，祂可能會讓你、或讓我管理這宇宙中的一小部分。在這種情況之下，我們

是和基督同作後嗣，我們所得到的産業是不會朽壞的，是不受玷污的，是永存不朽的，神把

我們的産業存留在天上。我們能擁有這些産業，是因為主為我們做了很多奇妙的事情。祂恢

復了當年亞當所失去的，不但如此，祂還讓我們與祂同作後嗣。 
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基督是那位承受萬有的。就我們所知，舊約中沒有一個先知像基督那樣擁有這個應許。希伯

來書的作者告訴我們，基督超越所有的先知。 

 

“也曾藉著他創造諸世界。”很多人認為這句話是指創造，他們的理據是，創世記 1:1記載：

“起初，神創造天地。”其實不是這樣解釋的。“世界”這個詞，希臘原文是“眾世代”的

意思，“也曾藉著他創造眾世代。”這比祂的創造意義更深，讓每一件事都具有意義。祂是

承受萬有的，祂為未來定下計劃，祂創造眾世代，使得每件事情都有意義。祂不僅創造萬物，

更使得萬物都具有意義。聖經記載準確無誤，神所做的每一件事都有祂的理由，直到今天神

還繼續做事，每件事也都有道理。比方說，神造人，把人放在伊甸園裏。神為居住在那裏的

人立了一個規矩：人不可以吃分別善惡樹上的果子。這個果子沒有問題，神要試驗人能否順

服神的話。樹上的果子沒有問題；問題是在地上的那一個人！當時，人類完全不能通過神的

試驗。神對每一件事都有祂的計劃和目的。後來神還是繼續在試驗人。當神向摩西頒布律法

的時候，神再次試驗人能不能順服。今天，你我活在恩典之下，我們是靠著恩典得救，不是

靠律法得救。首先，神沒有在這個時代給我們律法；其次，我們也無法遵守律法。我們不可

能達到神所定下的公義標準。對每個人來說，很明顯，神不要我們靠著善行得救，因為我們

根本就做不到；神也不要我們靠著不完美的行為得救，因為神的標準太高了。因此，神必須

用其他方式，我們今天是靠著神所提供的恩典得救的，這恩典是藉著神的獨生子耶穌基督成

就的。 

 

主耶穌基督是宇宙的創造主，祂創造這個宇宙是有意義的。今天，某些人愚蠢地認為：這個

宇宙就像沒有駕駛員的車子一樣，用很危險的速度在時間和空間裏運行。可是有趣的是，車

子沒有駕駛員，就會出車禍，但是根據科學家的說法，這個宇宙已經運行了千萬年，至今依

然有條不紊。每天早上，太陽準時在固定的時間升起；月亮一直在可固定的軌道中運行。有

一名航天員說，他們所做的事只能瞄準而已，當太空艙到達時，月球已經在那裏。你永遠可

以信賴月球，因為它不會失控跑出軌道。當太空艙接近月球時，月球不會往其他方向移動。

月球的運行軌跡絕對可以預測。你我所居住的不是瘋狂的宇宙，主耶穌是使這個宇宙具有意

義的那一位。 

 

在舊約時代，神通過眾先知啓示了諸多有關基督的內容，但這些都只是冰山一角。然而，它

們在本質上與新約的啓示具有一致性，基督在舊約中以預表的影子出現。由此可知，啓示的

漸進性和統一性是顯而易見的；藉著基督，救贖史的啓示得以成就。 

 

接下來，我們繼續研讀與查考希伯來書 1:3-4的內容。 

 

希伯來書 1:3 記載：“他是神榮耀所發的光輝，是神本體的真像，常用他權能的命令托住萬

有。他洗淨了人的罪，就坐在高天至大者的右邊。” 

 

這是何等稀奇的宣告啊！“他是神榮耀所發的光輝，”此句中的“光輝”是“强烈的光”，

是“燦爛”的意思。我們可以拿懸掛在太空中的太陽作個例子。我們不能直視太陽，因為太

陽光太過耀眼，光的强度太大了，直視的話，很容易讓陽光弄瞎了我們的眼睛。但是從太陽

照出來的光，使我們可以看得見東西，得到溫暖，甚至還能治病。這是我們所認識的太陽。

同樣的，如果我們不是因為神在祂兒子身上的啓示，我們對神的認識就非常有限。主耶穌基

督是我們能够看得見的光輝。從來沒有人見過神，但是藉著耶穌基督人得以認識神。透過太

陽放射出來的光，我們感受到溫暖，這亮光使我們可以認識太陽。同樣道理，藉著神的獨生

子主耶穌，我們得以認識神。 
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“是神本體的真像，”此處的“真像”，在希臘原文中，意思是“同一個模子的性情”，就

像鋼版印刷一樣。我們說，主耶穌基督是神的啓示，祂就是神。基督和神完全一樣，有著神

的形像。保羅在歌羅西書 2:9說：“因為神本性一切的豐盛都有形有體地居住在基督裏面，”

這真是太奇妙了！ 

 

作為道成肉身、降世為人的初生小嬰孩，主耶穌躺在伯利恆的馬利亞懷中。但基督創造了這

個宇宙，祂權能的命令托住萬有。祂不僅用祂的話創造萬有，祂也托住萬有。你想過沒有？

托住萬有需要多大的力量？人類對這種力量知道得太少，但人類漸漸會明白。舉例來說，人

類發現了原子。當人類解開原子，稱之為分裂原子，這時，必然會釋放出很多能量。是誰把

這些能量放進原子裏的呢？是誰把這些渺小的原子托住的呢？就是主耶穌基督。祂有計劃和

目的，祂就是神的本體，是保存萬有的神。祂不僅用祂的話創造宇宙，祂還托住萬有。如果

祂一鬆手的話，我們就會掉到太空裏，我們是靠著祂的粘膠，才能够穩穩地站在這個地球上，

這個粘力，我們稱之為地心引力。祂托住萬有。如果世界不是靠著祂看顧這個宇宙，用祂的

大能托住這個宇宙的話，這個宇宙就會瓦解。他不像希臘神話中的擎天巨神阿特拉斯，被動

地托住這個地球；祂是積極主動地托住所有的受造物。我認為這比當時創造萬物更偉大。祂

使萬有持續不斷地運轉，使萬有發揮功用。他所做的事，到今天來看仍然是太奇妙了。 

 

“他洗淨了人的罪，”主耶穌基督洗淨了我們的罪。這是聖經中提到主耶穌惟一的苦難，祂

是為你、為我經歷了十字架的苦難；任何信靠基督的人，不會落入煉獄般的苦難，因為基督

洗淨了我們的罪。祂為罪人付了代價，祂是多麽奇妙啊！祂為你我在加略山上捨命，使我們

的罪得以洗淨，使我們在神的愛子裏被接納。使信靠基督的人可以得著完全的救贖，罪蒙赦

免。 

 

“就坐在高天至大者的右邊。”這實在是希伯來書重要的信息。當主耶穌回到天父寶座右邊，

祂得到尊貴和榮耀。今天，天上有一件事是二千五百年之前，或有史以來從來沒有的現象，

那就是祂的雙手和雙腳留下了釘痕，祂的肋旁也留下了槍傷。即使在榮耀的身體上，仍然有

著傷痕，等到我們再見到祂時，可以從祂手上的釘痕認出來。二千五百年前祂是神，今天祂

是有人形像的神。 

 

“坐下”不表示祂累了、需要休息，也不表示祂什麽都沒做；而是表示祂完成了救贖大功、

坐下來了。這正和神完成了創造大工，在第七天安息的意義一樣。神在第七天歇了一切的工，

祂累了嗎？當然不是。有學者說，神毫不費力地創造宇宙。祂是因為創造大工已經完成而休

息，祂不必再做什麽了。自從我擔任牧師以來，我從來沒感到事情都做完了，可以心滿意足

地回家。你如果看到我書桌上擺放的稿件，你就知道我還有很多事沒做完！我的工作永遠做

不完，但是基督坐下，是因為救贖的工作已經完成了。祂在十字架上為我們完成了救贖大功，

那是你我都做不到的。祂已經完成了救贖，使我們因信靠主耶穌，在基督裏得以完全。歌羅

西書 2:9-10記載：“因為神本性一切的豐盛都有形有體地居住在基督裏面，你們在他裏面也

得了豐盛。他是各樣執政掌權者的元首。”我們在祂裏面得到豐盛，已經完全，我們被愛子

接納了。 

 

基督的事工還有另外一面。我相信這信息也在作者心中，神說“人子在榮耀裏”，但是教會

卻看不見祂。基督的事工可以用以下的話來表達：祂在地上捨命為要拯救我們，祂在天上活

著為要使我們得救。祂有代禱的事工、牧養的事工、訓練屬祂的門徒的事工。雖然現在坐在

神的右邊，祂仍然眷顧屬祂的人，祂隨時看顧我們。 
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你需要什麽？你需要憐憫嗎？你需要幫助嗎？你需要智慧嗎？不管你需要什麽，為什麽不求

祂呢？如果你要求祂幫助你，祂會按照祂的旨意，不是你的旨意，來解決你的問題。禱告不

是說服神做祂不想做的事，禱告是讓你我符合神的旨意。基督在父神的右邊，永遠活著為我

們代求。在危難的時候，我們可以得著憐憫，可以得著恩典，祂願意作我們隨時的幫助。這

就是基督現在做的事，正因為如此，希伯來書的經文更讓你我感到真實。世界各種有人創立

的宗教不能幫助你，任何一個基督以外的宗教創始人都不能幫助你。有一個朋友說他的病是

被所謂的神醫治癒的，可是這個神醫也死了。我說：“主耶穌活著。我們的大祭司今天仍然

活著。” 

 

以前在耶路撒冷的花園墳墓，我聽到一個很感動人心的故事。有一群年輕人，在復活節主日

早上來到親人的墳墓，上面掛著一副挽聯，寫著：“你雖然長眠於此，但耶穌還活著。”然

後他們唱了一些復活的歌。我不知道是否有人因此歸主，但這確實是年輕人勇敢的努力，他

們的信息就是希伯來書的信息。“親友雖然長眠於此，但耶穌還活著。”主耶穌是惟一能幫

助我們的人。祂是我們可以轉向投靠的那一位。這是希伯來書的重要信息。當主耶穌“坐在

高天至大者的右邊”的時候，祂就帶著神所發出的榮耀，就是祂在這世上施行救贖光輝。祂

捨棄自己的生命、流出了寶血，使你我因信基督而得永恆的生命。 

 

希伯來書 1:4記載：“他所承受的名，既比天使的名更尊貴，就遠超過天使。” 

 

基督超越了天使。在舊約，天使是服事以色列人的。律法是藉著天使傳達的。在神頒布律法

時，出現了盈千累萬的天使，詩篇 68:17 記載：“神的車輦累萬盈千；主在其中，好像在西

奈聖山一樣。”根據申命記 33:2的記載，摩西說：“耶和華從西奈而來，從西珥向他們顯現，

從巴蘭山發出光輝，從萬萬聖者中來臨，從他右手為百姓傳出烈火的律法。”使徒行傳 7:53

記載：“你們受了天使所傳的律法，竟不遵守。”加拉太書 3:19記載：“這樣說來，律法是

為什麽有的呢？原是為過犯添上的，等候那蒙應許的子孫來到，並且是藉天使經中保之手設

立的。”基路伯被綉在會幕的幔子上，是用金子錘出來的，安在施恩座上。以賽亞在異象中

看到撒拉弗，我們在啓示錄看到教會被提之後，天使審判的工作就開始了。 

 

現在我要很小心地說，天使的服事和教會沒有關係。我相信有人會說：“麥基牧師，我們都

有守護天使呢。”這種想法是從哪裏來的呢？我不認為我們有守護天使。有些人說：“但是

我們都需要守護天使。”讓我問你一個問題：“你是神的兒女嗎？”如果你是，神的聖靈就

住在你的心裏，祂是三位一體獨一真神的第三位格。有什麽事是守護天使能為你做的，而神

卻不能做的嗎？你要不要再仔細想一想呢？我覺得天使的工作和教會沒有關係。這個主題變

得很困難、很危險了，因為有信奉魔鬼的宗教出現了，有許多學者和作家著書立說，他們認

為魔鬼在帶領他們的，他們竟然尊稱魔鬼為天使。 

 

在希伯來書的導論部分，作者指出基督的人格及所傳遞的信息，均超越了舊約先知。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 

 


